

ANEXO: Aclaraciones a los evaluadores y evaluadoras de HUMANS

PROYECTO: *Desayunos solidarios. Pacientes vulnerables y TAC por contraste.*

CENTRO: Hospital de Guadix

NOTA: *Como habrán visto ustedes, les hemos adjuntado a modo de resumen y desarrollo de la candidatura el formato que utilizamos en la Comisión de Humanización del Hospital de Guadix, adaptada a los premios HUMANS. No obstante contener prácticamente todos los epígrafes requeridos, les añadimos de manera sintética la siguiente adenda por si fuera de si pudiera ser de ayuda cara a su evaluación.*

JUSTIFICACIÓN: Hasta la puesta en marcha de este proyecto, lo habitual era que los pacientes vulnerables sometidos a TAC por contraste tuvieran que estar en una sala de espera convencional durante el periodo de tiempo normalmente necesario en estas pruebas, aproximadamente una hora. La espera se hacía incómoda, en ayunas, con poca intimidad y con el riesgo de poder sufrir algún tipo de indisposición o desvanecimiento sin monitorización profesional. A partir de la implementación de los Desayunos Solidarios, esta situación cambió completamente, tal y como se ha explicado en el resumen ejecutivo del proyecto.

PLANIFICACIÓN: En primer lugar se constituyó un grupo de trabajo informal, a finales de 2018, más adelante, se incluyó el proyecto entre los que conforman el Plan de Humanización del hospital y, con la ayuda de la Comisión y de su apoyo metodológico, se formalizó el protocolo, sistema de registro y propuesta de evaluación y seguimiento.

DESARROLLO Y EJECUCIÓN: Desde finales de 2018 y con los hitos comentados en el resumen ejecutivo (finales 2021 incorporación al Plan de Humanización del centro y diseño final del protocolo, más de 400 beneficiarios hasta el momento y 2023 como año previsto para la primera evaluación).

DESPLIEGUE: Impulsado desde el Servicio de Diagnóstico por la Imagen, con el apoyo de la Dirección del Centro y de la Comisión de Humanización.

RESULTADOS: Más de 400 pacientes vulnerables, aproximadamente algo más de cien al año, han sido ya beneficiarios de los desayunos solidarios durante la realización de TAC por contraste. Lo que supone la totalidad de aquéllos y aquéllas que cumplían con los criterios de inclusión.

EVALUACIÓN Y REVISIÓN: Se prevé a lo largo de 2023 una primera evaluación exhaustiva del proyecto conjunto, mediante datos de participantes, acciones implementadas y técnicas de entrevista individual junto con dinámicas grupales, tanto con profesionales como con población usuaria.

CARÁCTER INNOVADOR: Es posible que iniciativas similares hayan sido puestas en marcha en otros centros, pero en nuestro caso y hasta donde conocemos, se trata de una acción asistencial complementaria innovadora.

DIVULGACIÓN: Se está grabando y editando un vídeo con todos los proyectos del Plan de Humanización del hospital, para su difusión en medios y redes, en el que se incluye un capítulo de *Desayunos Solidarios*. El 18 de enero se ha celebrado una rueda de prensa y se plantea la posibilidad de realizar algún webinar en el año 2023 y hay aprobada una Comunicación Oral al 23 Congreso Nacional de Hospitales.

<https://www.canalsur.es/noticias/andalucia/granada/el-hospital-de-guadix-pionero-en-tecnicas-para-humanizar-la-sanidad/1893740.html>

NIVEL DE APLICABILIDAD: Alto y con recursos propios.